

**PANIER AUX LETTRES**

**Q.** Pourriez-vous m'enseigner quels moyens prendre pour détruire l'herbe, le chiendent. J'ai une partie de ma terre qui est infectée. C'est un vrai fléau. F. L., St-Gédéon.

**Rép.** Le chiendent est une des plantes les plus difficiles à détruire quand elle est une fois introduite dans un terrain. Le chiendent se multiplie très rapidement par ses graines et ses racines.

Cette plante peut cependant se détruire au moyen de jachère nue ou demi-jachère. La jachère nue est plus sûre, mais elle fait perdre une année complète de production au terrain à nettoyer.

La demi-jachère consiste à faire un labour de déchaumage (très mince, pas plus de 4 pouces) à bonne heure en été, soit sitôt après que la récolte de foin a été enlevée, si le terrain est en prairie.

Après avoir laissé ce labour, qui devra nécessairement être très plat, exposé au soleil pendant 8 à 10 jours, lui donner un hersage des plus énergiques à la herse à ressorts (les instruments tranchants comme la herse à disques et la herse-bêche ne devraient jamais opérer sur un terrain où pousse le chiendent). Les racines de chiendent qui seront arrachées devront être ramassées soigneusement après chaque hersage, lesquels devront se répéter tous les 8 à 10 jours jusqu'au 15 octobre, alors que l'on fera un deuxième labour aussi profond que pourra le permettre le terrain.

Ce deuxième labour devra aussi être hersé énergiquement 8 à 10 jours plus tard et après avoir ramassé avec précaution, toutes les racines de même terrain sera mis en billon pour hivernement.

Au printemps de la deuxième année, des hersages énergiques devront encore être faits, après quoi ce même champ devrait être mis en cultures sarclées, soit blé d'Inde, patates, choux-de-Siam, etc., suivant la nature du sol et les besoins du propriétaire.

Dans le cas où un cultivateur serait dans l'impossibilité de faire une culture sarclée, le terrain en question pourrait être ensémençé en sarrasin avec semis très dense, pas moins de 2 1/2 mts à l'arpent.

**Arrêtez cette démangeaison**

Souffrez-vous après cette sensation douce et rafraîchissante que vous ressentez lorsque la démangeaison est dissipée. Alors faites l'essai de la prescription D. D. D. C'est un baume qui lave et adoucit et qui donne un soulagement instantané, à la première application.

Prescription D. D. D. et savon D. D. D. en vente chez tous les pharmaciens.

**D.D.D. Bouteille d'essai**

D. D. D. Co., 27W Lyall Ave., Toronto, Canada. Envoyez-moi un flacon d'essai de D.D.D. Ci-joint 10 Cents de Dollar pour frais d'emballage et de poste.

NOM.....  
ADRESSE.....

**FOURRURES BRUTES**

Nous achetons toutes sortes de fourrures brutes

**VISON, RENARD, CASTOR**

ET SPÉCIALEMENT

**Les peaux de rat musqué du printemps**

FAITES-NOUS UN ENVOI de peaux de rat musqué et nous vous paierons le plus haut prix possible.

**Chas. DESJARDINS & CIE., LIMITÉE,**

1170, rue St-Denis, Montréal, Qué.

**Pour lire à la veillée**

**La terre de chez nous**

(Ecrit spécialement pour le Bulletin de la Ferme)

**Pensées—III**

Ce cultivateur est indigne de son métier et de son noble titre qui décourage ses enfants et ses concitoyens.

Le cultivateur qui fait la grimace sur les petits profits est de ceux qui ne réussissent pas; tel irait à la beurrerie si ça payait 25 sous de plus la livre, mais ça ne donne que quelques sous...

Parmi les cultivateurs qui disent que "ça ne paie pas", il en est qui n'ont pas de poules à tuer pour leur foyer l'automne, et parfois pas de bœuf non plus.

Sans doute ça ne paie pas quand on achète au lieu de produire.

La terre permet de bien vivre, de rester chez soi avec sa femme et ses enfants et d'être indépendant.

La terre qui paie le mieux, c'est la terre neuve; alors pourquoi ne pas défricher un peu tous les ans, tout en vous faisant une réserve raisonnable de bois?

Le cultivateur fait le travail le plus nécessaire, il produit ce qui fait vivre les autres qui ne cultivent pas.

Le cultivateur est l'homme qui utilise le mieux la terre donnée par Dieu. N'importe qui, pour ainsi dire, peut se faire journalier, mais pour être bon cultivateur il faut de grandes qualités que tout le monde ne possède pas.

La campagne crée et transmet la vie, la ville dévore, mine et épuise la vie, la sève forte de la campagne.

Si ça paie tant de travailler à la journée, pourquoi, dans les villes, les sociétés de bienfaisance sont-elles obligées de fournir de bois et de pain tant de familles sans ouvrage? A la campagne une telle chose est presque inconnue.

La ville est le gouffre qui dévore l'espèce humaine; au bout de quelques générations la lignée est en péril, et parfois disparaît. La campagne est la source de la santé.

Le sort du cultivateur n'est pas le sort des élus, mais il est parmi les malheureux de la terre le plus heureux, car il faut travailler et gagner le ciel.

C'est à pleurer quand on voit des fils qui ne veulent pas continuer ce que leur père a si bien commencé.

Qui dira la valeur surprenante d'un bien conservé de génération en génération?

Si nos ancêtres avaient voulu vivre sans produire et sans se priver, nous auraient-ils transmis des propriétés?

Combien font de manière à ne laisser en héritage aux leurs que le catalogue de Eaton.

(à suivre)

**Les géantes des mers intérieures**

Détroit, face à la rivière Sainte-Claire, et Chicago, bordant sur plusieurs milles de longueur la rive du Lac Michigan, sont peut-être les deux plus grandes villes au monde, situées en eau douce. L'absence d'air salin et d'eau de mer qu'accompagne ordinairement la croissance des municipalités géantes, n'a pas nui au progrès de ces deux grandes cités de l'intérieur.

Les intérêts d'affaires ne connaissent pas de frontières et se moquent des distances, et des milliers de Québécois ont des relations étroites avec Chicago et Détroit à la fois. Pour les accommoder le Canadien National a mis en opération, sur sa voie double et avantageusement connue, un service de trains rapides et commodes et comportant l'aménagement le plus luxueux.

Renseignements complets de tout agent du Canadien National ou aux bureaux des billets en ville, 10, rue Ste-Anne et 231, rue St-Joseph, Tél. 2-8200.

**BANQUE PROVINCIALE DU CANADA**

Incorporée par Acte du Parlement en Juillet 1900

Capital autorisé..... \$ 5,000,000.00  
Capital payé et Réserves..... \$ 5,776,000.00  
Actif total (au 30 nov. 1926)..... \$ 47,880,000.00

La seule banque au Canada dont les argentiers confiés à son département d'Epargne sont contrôlés par un Comité de Censeurs, ces messieurs examinent mensuellement les placements faits en rapport avec tels dépôts.

Conformément aux règlements approuvés par ses actionnaires lors de sa fondation, cette banque ne prête pas d'argent à ses directeurs.

Président du Conseil d'Administration  
**L'HONORABLE SIR HORMISDAS LAPORTE**

Vice-président et Directeur-Général  
**M. TANCREDE BIENVENU**

Président du Bureau des Commissaires-Censeurs  
**L'HONORABLE N. PERODEAU**

Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec.

131 Succursales dans les Provinces de Québec, d'Ontario, du Nouveau-Brunswick et de l'Île du Prince-Edouard.

**Si Vous Construisez Une Grange**  
**Procurez-vous nos tracés bleus**

Un tracé bien donnant en détail, toutes les dimensions du plancher est d'un puissant secours lorsque l'on construit une grange. Nous vous enverrons absolument gratuitement un tracé bleu de plancher de grange convenant particulièrement à vos besoins, si vous voulez bien nous laisser savoir les dimensions du bâtiment que vous voulez construire de même que la quantité d'animaux que vous devrez loger. Nous possédons dans nos classeurs des milliers de plans différents parce que nous manufacturons les appareils Louden (accessoires propres à sauver du travail dans la grange). Rappelez-vous que nous n'exigeons pas un seul centin pour ce service de tracés bleus. Faites-en usage.



Louden Machinery Co. of Canada, Ltd.,

45 rue Crimea - Guelph, Ont.

**Vraies chaussures POUR les gros travaux**

De véritables bons cuirs transformés en bonnes chaussures par d'habiles ouvriers, sont les raisons pour lesquelles les chaussures Sisman sont reconnues par tous les cultivateurs du Canada, comme les meilleures chaussures pour les travaux de tous les jours. Les chaussures Sisman sont légères à porter, durent plus longtemps, et de plus elles ne coûtent pas plus que des chaussures ordinaires.

Cherchez la marque de commerce Sisman sur les chaussures que vous achetez. N'acceptez pas de substituts.  
The T. Sisman Shoe Company, Limited  
Aurora, Ontario



**CHAUSSURES SISMAN**

**Pourquoi Est-ce**

que tant de maladies qui semblent déjouer le savoir de grands médecins répondent à l'influence d'un simple remède de famille, tel que le

**NOVORO**

Du DR. PIERRE

C'est parce que ce remède va directement à la racine du mal, l'impureté du système. Il est fabriqué d'herbes et de racines pures et salutaires, et a été en usage depuis plus de cent ans

Ce n'est pas une médecine de droguiste; mais est fournie directement par le Laboratoire de

**DR. PETER FAHRNEY & SONS CO.**  
2501 Washington Blvd. CHICAGO, ILL.

(Déjà libre de tous droits au Canada)

**ADMINISTRATION ET PUBLICATIONS**

Abonnement payable d'avance  
Canada— Excepté cité de Québec et pays étrangers  
Pour les Sociétaires de la Co-operative Fédérée de Québec et Société des Jardiniers-Maraîchers

Tarif des annonces 15c. la ligne classifiée 25 mots, 50 sous plus un sou par mot additionnel de 25 mots, minimum, 50 sous

Pour abonnement et annonces "Bulletin de la Ferme", Limité de la Montagne, (Édifice Mercier) Case postale 129.—Tél. 2-4297

**Volume XV—Henri**

Québec, 28 avril

**Pour créer la fortune**

Dans notre pays, le chômage de la main-d'œuvre est sérieux, voire même excessif. Les salaires venus suffisants dans les villes.

S'il est facile de gagner de l'argent, il est plus difficile de le conserver. Produire du lait, du beurre, c'est, selon l'ordre de la nature, un peu l'ordre de la vie. Sur un terrain approprié, un agriculteur peut constituer un revenu régulier et simple.

Ce système qui est en situation anormale, les agriculteurs augmentent leurs revenus et leur production de produits frais et de produits laitiers qui sont rapidement la question au triple point de vue.

Le cultivateur qui ne produit rien en hiver, ne peut pas loger son bétail, ne peut pas travailler, nous savons et plutôt rare en été de ses récoltes pour l'hiver à son bétail et à ses bâtiments de façon à ne pas perdre.

La nécessité de l'année est évidente et la capitalisation des jours s'élevant, il devient de plus en plus productifs en hiver. Le nombre de fermes, l'acre de terre fera production que si on en a ce qui est de l'élevage vaincus qu'il est très aux truites portières, à la fin de l'été. Qu'hiver, admettons qu'il payant de préparer une personne n'osera le.

En résumé, pour notre production agricole un meilleur salaire sur nos campagnes, des œufs, durant tout l'été, voit dans certains d'Unis—nous aurons ce à grands pas vers

**Le développement de l'horticulture**

Choses que nous

Il existe certaines conditions dans le domaine